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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                                （令和６年１２月定例市議会） 

発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 
  8番 

平 松 久 幸 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 先の選挙により新たに高梁市の舵取りを任されたわけである

が、リーダーとしての抱負、決意を問う 

 (2) 選挙戦において「市民の声に真摯に耳を傾ける」「職員の意識改

革」「財政の見直し」「市民の幸せが実感できる町」の４つを掲げ

て選挙に臨まれた。具体的にどのように取り組んでいくのか 

２ 行財政改革の取組について 

 (1) 新しい行財政改革プランは本年度からの取組となっている。新

市長として、引き続きこの計画のとおり進めていくのか 

 (2) この計画では、目標額を５年間で 10億円としているが、昨今の

物価高騰や、人件費の引上げなど策定時とは経済的に状況が大き

く変わっているが、この目標額では甘いのではないか 

 (3) 公共施設の見直し、出先機関の見直しなど取り組んできたが、

ほとんど達成できそうにない項目も計画に入っている。新市長と

してどのように取り組んでいくのか。具体的に問う 

３ 学校給食について 

 (1) 学校給食において、改善が必要と感じる部分は何か（ソフト面） 

 (2) 学校給食が子供たちの健康や教育にどのように貢献しているの

か 

 (3) 学校給食の予算の中で最もコストがかかる部分は何か 

 (4) 地元の農畜産物をどの程度取り入れられているか 

 (5) 業務委託契約の入札時期と形式を問う 

 (6) 現在働いている職員の処遇や地元の雇用はどう考えているのか 

４ 高梁認定こども園について 

 (1) 工事の遅れと開園時期について問う 

 (2) 対象の保育園児、幼稚園児の４月から９月までそれぞれの過ご

し方を問う 

 (3) 幼稚園児は短期間に２回園を変わることになる。園児、保護者

への負担が多いと感じる。開園時期を延期してほしいと保護者か

ら声もあるが、対応を問う 

５ 成羽病院の経営について 

 (1) 成羽病院の経営について問う 

  ① 成羽病院の経営は、毎年１億数千万円の純損失となっている

が、令和６年度はどのような見込みか 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 
  8番 

平 松 久 幸 

  ② 現在の状況が続けば、あと何年で内部留保の資金が枯渇する

のか。また、このような厳しい状況を踏まえ、今後どのような

経営改革を進めて行こうとするのか、具体的に問う 

 (2) 医師・看護師などの人材の確保について問う 

  ① 経営改革と共に医師・看護師の確保が急務だと思うが、現在

の状況を問う 

  ② 今後の医師や看護師の確保についてどのようにしていくの

か、具体的な取組を問う 

 (3) 人口流出を食い止めるためにも産科が必要と感じる。再開の可

能性について問う 

２ 
 13番 

倉 野 嗣 雄 

１ 鳥獣対策について 

 (1) イノシシの被害が多発している本市での対策について問う 

(2) 捕獲した個体の処理について問う 

(3) 玉野市では免許所持者のいない協力隊を新設している。本市で

の考え方を問う 

２ 高齢者の移動手段について 

 (1) 少子高齢化が進む本市での移動は、車での移動が多いと考える。

免許返納者が増えている現実があり、通院や買物で移動するにも

困る市民が増えている。市の交通体制をどのようにするのか問う 

３ 地域支援について 

 (1) 新市長になられて、地域をどのように発展させようと考えてい

るか問う 

３ 
  4番 

藤 岡 善 行 

１ 市長の市政運営について 

 (1) 市民が幸せを実感することができるまちづくりを進めていく具

体的な方法を問う 

 (2) 組織改革や職員の意識改革をどのように進めていくのか具体的

な改革の方法を問う 

 (3) 市の職員がモチベーションを維持できなくなる理由とは、どう

いったことが考えられるのか問う 

２ 国保税及び後期高齢者医療保険料について 

 (1) 国保税及び後期高齢者医療保険料を引き下げる計画はないのか

問う 

３ 学校園の給食費無償化について 

 (1) 県内でも無償化が進んでいる中で、本市はこれに対応をするの

かを問う 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 
  4番 

藤 岡 善 行 

４ 補聴器購入補助制度について 

 (1) 高齢化が進む中で、加齢性難聴者の補聴器購入補助制度の創設

について問う 

５ 介護報酬引下げについて 

 (1) 今年の改定では若干の引上げがあったものの、介護報酬引下げ

が続く中で、介護事業所の事業所運営に本市としての対応を問う 

 (2) 特に訪問介護事業所の介護報酬が下げられているが、これに対

する自治体としての対応を問う 

 (3) 将来的にサービスの提供を受けられない人が生じることが懸念

される。安定したサービス提供に向けて本市としての対応を問う 

６ 農業施策について 

 (1) 近年、異常気象から生産物が不作となり、経営が非常に厳しい

状況にある。このことに対してサポート体制はどう考えているの

か問う 

 (2) 年々深刻化してきている鳥獣被害対策について問う 

４ 
  5番 

小 黒 ゆかり 

１ 学童保育について 

 (1) 現在の直営と委託の状況を問う 

 (2) 民間委託と地元運営委員会等への委託の学童保育において、同

じサービスを受けることができるのか問う 

 (3) 地元運営委員会の希望により民間委託に変更は可能であるか問

う 

２ 横見第３住宅について 

 (1) 現在の入居状況について問う 

 (2) 草刈りなどの環境整備について問う 

 (3) 入居者確保のため、入居条件の緩和などを検討してはどうか 

３ 人口減少対策について 

 (1) 本市でも企業誘致など様々な対策があると思うが、魅力ある商

業施設の誘致などを検討してはどうか 

 (2) 商店街の活性化について問う 

５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

１ 石田市政発足に当たって 

 (1) 本市のまちづくりは、令和３年度から向こう 10年間を展望した

高梁市総合計画によって進められている。新市長は現計画をどう

評価して、今後どう進めようとしているのか 

２ 市長の公約について 

 (1) 財政基盤強化のために市民目線に立った行革が必要とあるが、

具体的にどのようなものか 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

 (2) 給食費の無償化は新年度から行うのか。また、その財源はどう

するのか 

 (3) 市街地に都市公園を設置するとあったが、具体的な案を持って

いるのか 

３ 市民との対話について 

 (1) 前市長は「市長と語ろう会」を開き市民団体と意見交換してい

たが、石田市長は市民団体との意見交換をどう考えているのか 

６ 
 10番 

森   和 之 

１ 本市における桃の栽培について 

 (1) 本市における桃の栽培について、市の考えを問う 

 (2) 資材高騰の昨今、防除剤などを含めて補助が考えられないか 

 (3) 集荷場に糖度センサーを設置してもらえれば効率よく出荷がで

きるのだが、市としての支援はどうか 

２ 買物難民について 

 (1) 本市では移動販売車の車両に対して補助を行っているが、買物

代行業者や販売業者の人件費に対しても補助を行えば、市街地も

含めて買物難民の声に応えられるのではないか 

３ 高梁認定こども園について 

 (1) 工期の遅れから新しく入園する子供や保護者への影響を危惧し

ているのだが、詳しい説明を求める 

４ 鳥獣被害について 

 (1) 近年、鹿の目撃例が多く聞かれる。市内の被害状況と対策につ

いて問う 

５ 石田市政について 

 (1) 進めていく足を止めないのが行政の基本であるが、市長の交代

による影響はないのか 

 (2) マニフェストに掲げた市街地の公園整備について市長の考えを

聞きたい 

 (3) 米価の値上がりにより従来の給食費では給食の提供は難しくな

ってくると思うが、給食費無償化について市長の考えを聞きたい 

７ 
  1番 

榎   隆 宏 

１ 行政機構について 

 (1) 市長は職員訓示などで「行政組織改革を進める」と言われてい

るが、どのような改革を目指しているのか 

 (2) 現状の行政機構は課や係が多く、また、課名、係名とも市民に

とって仕事内容が分かりにくいものがある。課、係を整理し、も

っと市民に分かりやすいものにするべきではないか 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

７ 
  1番 

榎   隆 宏 

 (3) 市民目線からすると政策監という役職の必要性について理解が

あまりされていないと考えるが、今後の政策監の在り方について、

どのように考えているのか 

 (4) 地域局の職員数は年々減っており、地域のまちづくりや水道事

業に十分対応できていないと思うが、今後の地域局の役割、職員

数についてどのように考えているのか 

２ 人口減少対策について 

 (1) 平成 19 年に開始した空き家情報バンク制度は、本年度で 17 年

目になるが、現状と課題についてどう把握しているのか 

 (2) 市内では激しい人口減少により、空き家は年々増加していると

思われる。今後の空き家の見通しについてどのように考え、また、

どう対応していくのか 

 (3) 今後、移住・定住を促進するには、コミュニティ組織や町内会、

移住定住サポート団体などの受入支援組織の育成や、地域を活性

化するまちづくりが急務だと考える。地域に密着した支援組織の

育成やまちづくりを専門で担当する職員が必要ではないか 

８ 
  7番 

松 岡 隆 雄 

１ 学校教育に関すること 

 (1) 令和７年度に開校する有漢学園について 

  ① 特色ある教育活動について問う 

  ② 英語教育の内容を問う 

 (2) 市内の小・中・高校の国際交流事業について 

  ① 小学校・中学校・高校において、現在実施している国際交流

事業について問う 

  ② 市として経費負担をどの程度行っているかを問う 

 (3) 小・中学校の給食費について 

  ① 市として給食費の負担をどの程度しているかを問う 

  ② 無償化についての考えを問う 

 (4) 県立高校の再編整備について 

  ① ５月 27日に行われた「県立高等学校の在り方を考える会」で

どのような質問が出たかを問う 

  ② 30人クラスについての考えを問う 

  ③ 令和７年度からの高校生通学補助について問う 

  ④ 高梁高校と高梁城南高校の寮、温知寮（男子）・泉寮（女子）

の改修状況と寮生に対する支援について問う 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 
  7番 

松 岡 隆 雄 

２ 産業の発展に関すること 

 (1) 企業誘致について 

  ① 過去 10年間の企業誘致の経過と現状について問う 

  ② 市としての今後の考え方を問う 

 (2) 農業における６次産業化について 

  ① 農産物（畜産物・野菜・果物）の出荷状況並びに地元農産物

をどの程度地元消費しているかを問う 

  ② ６次産業化に対する市としての考え方を問う 

３ 県道・市道に関すること 

 (1) 備中町における県道 33号、県道 106号及び市道布賀線の整備に

ついて 

  ① 過去３年間の改修、要望の現状について問う 

  ② 市としての今後の考え方を問う 

４ 市民生活に関すること 

 (1) ゴミの回収について 

  ① 週に１度と２度の回収地域の違いはどこにあるのかを問う 

  ② ゴミ出しが困難な世帯への支援の進展を問う 

  ③ ゴミステーションのサイズ変更及び回収回数変更のルールに

ついて問う 

  ④ 見直しのためアンケートを実施できないか問う 

９ 
 12番 

小 林 重 樹 

１ 石田市長４つの軸について 

 (1) 石田市長４つの軸について、これからの行政運営を問う 

２ 高梁市立学校園適正配置計画（案）について 

 (1) 統廃合後の跡地活用について問う 

 (2) 統合前の児童、生徒の不安解消策について問う 

 (3) 学校と地域の連携について、具体的内容を問う 

 (4) 統合後の部活動の在り方について問う 

10 
  2番 

前 野 洋 行 

１ 市長の施政方針について 

 (1) 市長が言う「新しい風」とは、具体的にはどういうことか 

 (2) 職員の意識改革について、選挙期間中や当選後の発言でよく触

れられているが、具体的な取組を問う 

 (3) 行政・組織の見直しについて 

  ① 新聞のインタビューで大型公共施設の維持管理費の見直しに

ついて触れられているが、具体的な取組を問う 

  ② 石田新市長体制後の組織機構の見直しについて、どのように

考えられているのか 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

10 
  2番 

前 野 洋 行 

 (4) 財政の見直し、持続可能な市民サービスについて 

  ① 現状の財政をどう分析し、どのように見直していくのか 

  ② 選挙公約または当選後のインタビューで触れられている「給

食費の無償化」「住宅リフォーム補助の拡充」「アパート家賃支

援」「２代目農家支援」「市内企業支援」の具体的内容と財源

について問う 

２ 高梁市総合計画について 

 (1) 総合計画とは何か 

 (2) 市長は現総合計画を継続するのか、見直すのか 

３ 市民要望と課題について 

 (1) 公園整備について 

  ① 選挙公約でも触れられているが、公園整備の具体的な内容を

問う 

 (2) ＤＸを活用した行政サービスについて 

  ① スポーツ施設の予約システムの導入について、どのように考

えられているのか 

  ② 水道検針スマートメーターの導入について、検針員の確保が

困難な状況の中、検討される予定はあるのか 

11 
  6番 

長 田 伸 彦 

１ 「高梁市医療計画」について 

 (1) 高梁市医療計画策定の経緯と期待される具体的効果について問

う 

 (2) 次の高梁市医療計画策定にあたり重点施策について問う 

 (3) 看護師不足対策の取組について問う 

 (4) 医療職と介護職との横のつながりの構築について問う 

２ 高梁市の医療介護連携におけるＩＣＴ活用状況について 

 (1) ＬＩＮＥＷＯＲＫＳの導入目的と概要について問う 

 (2) 維持費用の詳細な内訳について問う 

 (3) 委託会社への委託業務内容について問う 

 (4) 市として自立運用する可能性について問う 

12 
  3番 

川 上 雅 美 

１ 救急車の患者搬送について 

 (1) 近年、救急車が大型化する中、救急要請があったとき隅々の家

まで行けるのか 

 (2) 救急車が入りづらい場所を把握しているのか 

 (3) 総合計画にもある救急体制の充実の中で今現在どのように進ん

でいるのか 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

12 
  3番 

川 上 雅 美 

２ ラ・フォーレ吹屋と周辺施設について 

 (1) ６月に一時休館となっているラ・フォーレ吹屋の現状について

問う 

 (2) 再開の目途は、いつなのか 

 (3) バンガローの管理は、どうなるのか 

13 
 14番 

川 上 博 司 

１ マイナ保険証の普及と利用促進について 

 (1) マイナ保険証の利用促進のための広報活動はどのように取り組ん

でいるのか 

 (2) マイナンバーカードを未だ保有していない方への対応はどのよう

になっているのか 

２ ＧＩＧＡスクール端末の更新について 

 (1) 来年度以降、何台程度を新端末に買い替え、旧端末を処分する必

要があるのか。その際の適切な端末処分とデータ消去に対する認識

と具体的な取組について伺う 

14 
  9番 

金 尾 恭 士 

１ 市長の今後の市政運営について 

(1) 市長が訴えていた市職員の意識改革・市民目線の市政改革につ

いて問う 

 (2) 市長の公約「市政の財政健全化」と持続可能な市民サービスを

具体的にどのように進めていくのかを問う 

 (3) 人口減対策について問う 

 (4) 「ラ・フォーレ吹屋」の今後について問う 

 (5) 給食費無償化をどのように進めるのかを問う 

２ 農林業施策について 

(1) 今年の農作物（トマト・ブドウ・桃など）の高温障害について、

市としてどのように把握しているのか。また、県及びＪＡとの連

携・情報交換をどのように行い、対応していくのか 

(2) 市内各地域で森林伐採が行われている。今後の地域の自然環境

の持続可能な取組について問う 

(3) 木質バイオマス安定供給補助金について問う 

(4) 有害鳥獣防止の取組について問う 

３ 教育施策について 

 (1) 小中学校の学校園適正配置について問う 

 (2) 「森と学ぼうＳＤＧｓプロジェクト事業」の取組について問う 

 (3) 高梁こども園の令和７年９月の位置変更について問う 

 (4) 友好都市茨城県筑西市との文化交流について問う 
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発言 

順位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

14 
  9番 

金 尾 恭 士 

４ 学童保育について 

 (1) 学童保育を令和７年１月より民間委託するが、現時点の状況を

問う 

５ 選挙事務について 

 (1) 新見市は高校生の提案により、新見公立大学・市内高校におい

て移動期日前投票所を開設した。高梁市においての取組を問う 

 (2) 障害者・高齢者の投票所での援助について問う 

６ ふるさと納税について 

 (1) 昨年度の高梁市へのふるさと納税額と高梁市民の他市町村への

ふるさと納税額を問う 

 (2) 秘書企画課が作成したふるさと納税チラシの作成意図を問う 

７  地域公共交通について 

(1) ＡＩデマンド交通の導入について問う 

 (2) 川上町高山市地区の井原市デマンドタクシーの利用について問

う 

 


